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回忆两次创业的开端，崔正浩都觉得有点神
奇。如果说当年是一部电影点燃了他心中的火
种，时隔六年，一通电话让他与宁波结缘。

2018年年底，崔正浩接到了来自宁波中体城
的一个电话，电话邀请他来宁波开设运动餐吧，
将室内模拟棒球与餐饮进行结合。“其实，在那之
前，我已经在做相关考量了，本来是打算在昆山
开运动餐吧的，毕竟公司在昆山。在接到那个电
话之前，我已经考察了昆山的商业综合体，只是
没有很合适的地方，也就没有定下来。中体城这
边跟我说这是以运动为特色的一个商业综合体，
这一点打动了我。于是，动身来宁波，考察、下
决定、装修、招聘人员，大半年时间，棒球河谷
运动餐吧就这样一步步成型了。”

走进中体城三楼的棒球河谷，700平米的面
积很是宽敞，除了室内模拟棒球，这里还有乒乓
球、桌球等其他桌上运动项目可供体验，10多台
电视可以实时播放各种运动比赛。运动+餐饮+酒
吧元素的设计，确实与一般的餐厅有所区别。

而对崔正浩来说，从筹备期间的满怀憧憬，
到正式开业以后切切实实感受到人流的影响，心
底泛起的焦虑只有自己想办法去平复。“新的商业
综合体，人流量是最大问题，周一到周五人太
少。我们尽自己所能，在朋友圈做各种推广，也
请了主播，在抖音上宣传。有一些效果，但我们
不能脱离商城的环境，只有商城的人流量起来，
我们才能摆脱单打独斗事倍功半的处境。希望到
年底的时候，整体环境能有所改善。”

崔正浩说，他有时候也在反思，是不是这种
模式在国内还是超前了一点，创业有时候确实是
讲究时机的，早了迟了都不是最好的时候。但是
对于前期投入已经近两百万的崔正浩来说，内心
最渴望的还是运动餐吧的理念能够被宁波的年轻
人接受，他与宁波的缘分能够长长久久。

1、室内模拟棒球在国内发展情况
2、本人从室内模拟棒球设备到运

动餐吧的创业经历
3、在一个新开的商业综合体内，

如何凭借自己的特色生存发展。
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在韩国的三年，崔正浩一边学习提升自己，
一边利用各种时间观察韩国的棒球运动以及相关
的商业项目。在韩国，棒球一度被称为第一运
动，尽管如今足球已经后来居上，但棒球依然有
着广泛的群众基础。除了真正的联赛，崔正浩还
看到了室内模拟棒球在韩国的流行，餐饮+酒吧+
运动相结合的模式，吸引了众多年轻人徜徉其
中。从三五人的聚餐加运动，到三五十人的聚会
加轰趴，棒球运动餐吧都是年轻人很好的选择。

所谓室内模拟棒球，是用一整套的设备，在
室内按着实际棒球运动的规则，给体验者棒球运
动的感受。系统以投影大屏幕为载体，通过检测
设备检测体验者的动作及球的运动方向轨迹，反
馈到系统上，并将反馈结果及画面反应到大屏幕
上，与体验者的打击进行配合。室内模拟棒球不
用很大的场地，一般来说长度13米，宽度4.5米
就能满足使用需求。比较有意思的是，玩家既可
体验打击棒球的快感，又可以充当防守队员的投
手角色。对于很多第一次接触棒球运动的小伙伴
来说，一般都会选择拿起棒球棒体验打击的乐
趣，不过想要准确接住球并打击出去，并不容易。

“我就想着室内模拟棒球在国内也可以慢慢推
广，与餐饮结合的运动吧，或者与其他室内运动
和游戏结合，都可以。于是我走访了韩国生产室
内模拟棒球设备的厂家，与他们洽谈合作，并在
国内相关网站上发布设备信息。当时毕竟人还在
韩国留学，与国内的联系沟通只能通过电话和网
络进行，一开始也不是很有底。没想到，2014年
就迎来了客户。第一单生意前前后后我跑了十来
趟厂家才谈成，但感觉还是很兴奋。”

万事开头难，有一就有二。当年，崔正浩就
接到了国内200万元左右的订单。“这让我对未来
充满了信心，2015 年、2016 年，订单逐渐增
加。2015年，我在江苏昆山工业园注册了本垒打
体育用品有限公司，在国内组建了一个小团队，
自己还留在韩国，一边学习一边对接进口业务。”
因为生意上的事情需要花费大把精力，学业无可
避免地受到了影响，2016年，崔正浩结束在韩国
的学习回国全力拓展业务。

做了三年进口生意的崔正浩，开始想能不能
自己研发、生产整套室内模拟棒球系统。“2016
年生意不错，我就动了自主研发、生产的念头。
当年年底组建了研发团队，前后花了半年多时
间，期间遇到不少问题，可谓一波三折，好在
2017年上半年研发成功了。如今，我们的设备不
但在国内销售，还出口印度、迪拜、文莱、澳大
利亚等国家。”

2017 年，生意继续朝着好的方向发展。
“2018年，事情又有了变化，也许是受整体环境
影响，2018年国内销售出现下滑，反而是出口业
务比较稳定。于是，我想着在做设备的同时能否
自己去做一些终端运营。”2018年，棒球餐吧的
想法在崔正浩心中开始萌芽。
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本期分享者：崔正浩

分享内容：


